

EL CORREO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en provincias, 5 pesetas el trimestre; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntimos. Precios de los anuncios: 25 céntimos la línea.

MADRID.

Lunes 22 de Marzo de 1880.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid: en la administración de EL CORREO, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes.

NÚM. 20.

EDICION DE LA TARDE.

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES.

En varias conferencias celebradas en la dirección de Obras públicas, entre los ingenieros jefes de las divisiones de ferro-carriles y el señor baron de Covadonga, se ha tratado de regularizar este servicio, para evitar los inconvenientes, sobre todo, de que el correo se reparta tan tarde en Madrid, haciendo imposible la mayor parte de los días que las cartas y los encargos se despachen con la prontitud que muchas veces reclama su urgencia. La propia ventaja parece alcanzarán Valencia y otras capitales importantes, que ahora apenas tienen tiempo para despachar el correo.

Era preciso para llegar a este resultado, que las empresas de caminos de hierro se concertaran sobre los enlaces, que en varias líneas se estaban realizando con cierta arbitrariedad, con detrimento del interés público, para molestia de los particulares y perdiéndose un tiempo precioso, tan necesario cuando se trata de viajes, de transportes y del servicio postal.

Hemos oído que sobre este extremo se ha llegado a un resultado conciliador, y que, por consecuencia de esta medida y de otras, los trenes de la mañana llegarán más temprano, de manera que, como hemos dicho, la correspondencia pueda repartirse más pronto de lo que hasta aquí se viene haciendo.

Pero si esto es satisfactorio y merece nuestras alabanzas, deseáramos también tributarlas a la dirección de Obras públicas y de Comunicaciones, y a los señores ingenieros, si arreglaran las cosas de modo que la salida de los correos fuese un poco más tarde, con lo cual habría más holgura para los particulares y las empresas de periódicos no se verían forzadas a cerrar sus ediciones de provincias con la prisa ruinosa que ahora lo hacen, y llevar a cabo las operaciones del cierre antes de las cinco de la tarde, supuesto que a las cinco y media los paquetes han de estar en la Central de Correos.

Parece que después de estas conferencias a que nos venimos refiriendo, los jefes de las divisiones han quedado con el encargo de presentar, bajo las bases referidas, un cuadro definitivo de marcha, lo cual quiere decir que aún llegan a tiempo nuestras observaciones. Veán, pues, estos señores; vean los directores de Obras públicas y de Correos, lo que puede hacerse en este particular. Media hora siquiera que se gane en esto, sería un gran desahogo. El ruego no nos parece absurdo, y esperamos ser atendidos.

OFICIAL.

PRESDENCIA.—Real orden decidiendo a favor de la autoridad judicial, la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Valencia y el juez de primera instancia del distrito del Mercado de aquella capital.

HACIENDA.—Real orden nombrando subsecretario del ministerio a D. Raimundo Fernández Villaverde.

GUERRA.—Real orden resolviendo que las músicas y bandas militares toquen únicamente la marcha real a la elevación de la Hostia y el Cáliz, según manda la orden de 5 de Octubre de 1859.

MARINA.—Real orden concediendo a la sociedad de pescadores titulada San Pedro, el establecimiento y explotación de un gran parque-pesca en las Albuferas del Deltar del Ebro.

GOBERNACION.—Real orden declarando estuvo en su lugar la providencia del alcalde y gobernador de Huelva por los que se revoca el acuerdo del ayuntamiento que autorizó a la comisión de matadero para invertir un crédito determinado.

FOMENTO.—Real orden desestimando la pretension de D. Pedro García Barrezo para que se excluyan del catálogo de montes públicos el denominado Casa Alta de la provincia de Murcia, término de Caravaca.

ADMINISTRACION CENTRAL.—Dirección de Beneficencia.—Llamamiento por treinta días a los niños del pueblo de Mazuecos, provincia de Santander, interesados en la obra pía fundada por D. Francisco Gutiérrez Alcalde.

Dirección de la Caja de Depósitos.—Día 24.—Pago de intereses de depósitos necesarios procedentes de la tercera parte del 80 por 100 de propios.—Del 7 y medio, carpetas números 750 a 756 de señalamientos.—Del 4 por 100, primer semestre de 1875 y anteriores, carpetas números 4.497 a 4.504 de id.—Del idem, segundo semestre de 1875, carpetas números 4.293 a 4.299 de id.—Del id., primer semestre de 1876, carpetas números 3.872 a 3.880 de id.—Del id., segundo semestre de 1876, carpetas números 3.595 a 3.603 de id.—Del id., primer semestre de 1877, carpetas números 3.346 a 3.357 de id.—Del id., segundo semestre de 1877, carpetas números 3.028 a 3.043 de id.—Del id., anualidad de 1878, carpetas números 2.944 a 2.959 de id.—Del id., primer semestre de 1879, carpetas números 2.671 a 2.689 de id.

Intereses de renta perpetua interior.—Segundo semestre de 1879, carpetas números 1.408 a 1.457 de señalamientos.

Universidad Central.—La Facultad de medicina anuncia la vacante de ayudante facultativo, con destino a las clases de terapéutica y patología general, dotada con 1.500 pesetas anuales.

Dirección de Aduanas.—Resumen de las cantidades y valores de los principales artículos exportados por las aduanas de la Península e Islas Baleares.

Dirección de Obras públicas.—Subasta el 10 de Abril para la adjudicación de las obras de la seccion de Belmonte a Riera, en la carretera de tercer orden de Leon a Caboalles, provincia de Oviedo.

Instrucción pública.—Relacion de las obras presentadas en el ministerio de Fomento durante los diez primeros días de Enero de 1879.

CURIOSIDADES CIENTÍFICAS.

EXPEDICION DEL CHALLENGER.

Llámanse así a la expedición aprestada hace algunos años por el gobierno inglés para re-

conocer y sondar los diferentes mares del globo.

La expedición se hizo a bordo del Challenger desde 1873 a 1876, y de un día a otro verán la luz pública en Inglaterra los dos primeros tomos de una obra que ha de constar de 14 a 15 volúmenes en 4.º, y en la cual se darán a conocer los resultados de aquellas exploraciones.

El primer tomo dará una idea general del viaje, y el segundo contendrá las observaciones meteorológicas y magnéticas. La obra aparecerá ilustrada con gran número de mapas, cartas, dibujos y otras explicaciones accidentales.

APLICACIONES DE LA LUZ ELÉCTRICA.

En Inglaterra se están haciendo continuos experimentos, a fin de utilizar la luz eléctrica en cierta clase de operaciones militares y marítimas, tales como la de iluminar las avenidas de las fortalezas y plazas sitiadas, descubrir los buques a gran distancia, transmitir señales ópticas, y sobre todo facilitar la ejecución de los trabajos submarinos. Estas experiencias han producido muy buenos resultados. Se ha sumergido en el mar una lámpara eléctrica bajo una campana transparente, a una profundidad de 200 pies.

Emplazada la máquina a una distancia de 300 pies, se ha obtenido bajo el agua una claridad continua y regular durante bastante tiempo y en una extensión considerable.

EL PLANETA MARTE.

Memoria en apoyo de las observaciones de M. Schiaparelli sobre el planeta Marte, por M. F. Terby. Las configuraciones que presenta el disco de Marte, pueden ser consideradas como permanentes. De aquí se ha deducido que hay en este planeta una superficie sólida y compacta como la de la tierra. Esta parte sólida está limitada por espacios sombríos, que se han asimilado a nuestros mares. Tal es el primer resultado de la inspección del planeta.

De treinta a cuarenta años a esta parte se han dedicado algunos a hacer mapas completos de Marte que representan la configuración general de su superficie. Determinadas las formas generales, se ha dirigido la atención a los detalles indicando algunos astrónomos a través de los principales continentes de Marte, una red de canales bastante determinada que no guarda analogía con los brazos de mar de nuestro planeta.

Se han observado otros detalles que tocan en los límites de la humana percepción. Como ocurrió otra vez con el anillo de Saturno, era preciso interpretar hábilmente esos indicios y dar una explicación satisfactoria de tales apariencias. Hé aquí lo que hizo Schiaparelli con bastante acierto en la oposición de 1877. Mr. Terby ha completado su trabajo comparando varias vistas o dibujos de Marte tomados en distintas épocas, y publicando seis de Holden de Washington, inéditos. Han sido hechos con el auxilio del gran refractor de 0,665 de abertura, que ha servido más tarde para el descubrimiento de los satélites de Marte. Excusamos encarecer la importancia de esta Memoria, a que acompañan los dibujos de que hemos hecho mención, pues es grande el interés que ha despertado entre los que se dedican al estudio de las ciencias astronómicas.

MORTALIDAD ANUAL.

La población total de la tierra es de 1.427 millones de habitantes distribuidos en esta forma, según cálculos aproximados: 309 millones en Europa, 824 millones en Asia, 199 millones en Africa, cuatro millones y medio en Oceanía y 85 millones en América.

Muere anualmente en Francia más de un millón de personas, lo cual da un medio de 2.800 defunciones por día. Tomando como base del cálculo estas cifras redondas, y suponiendo que la mortalidad es una tercera parte mayor en los demás países que no reúnen tan buenas condiciones sanitarias y en que hay frecuentes epidemias, resulta como número total de defunciones anuales en el mundo entero, el de 35.693.350; es decir, que mueren cada día sobre la tierra 97.790 personas. El número de nacimientos se evalúa en 70 por minuto, ó sea 104.800 por día.

LA SEMANA RELIGIOSA.

Numerosas y sobremodo brillantes han sido los solemnes cultos religiosos que durante toda la semana que acaba de transcurrir ha tributado el pueblo católico de Madrid al glorioso Patriarca San José, y en especial a la Santísima Virgen de los Dolores. Con asiduidad digna del mayor elogio, innumerables fieles de todas las clases de la sociedad han invadido a porfía los numerosos templos de la coronada villa, para asistir a las novenas que, ora en honor de San José, ora en honor de la Virgen, tenían lugar todos los días, especialmente por la tarde. Pasan de cuatrocientos los sermones que durante la semana se han predicado en las diferentes iglesias, capillas y oratorios de Madrid. Solo el día 19 calculábase que se han predicado ciento cincuenta próximamente.

La aristocracia ha festejado con gran magnificencia a la Virgen de los Dolores en la iglesia del Carmen, hoy parroquia de Santa Cruz, como igualmente su real archicofradía. A las diez de la mañana del día 19 se expuso a su Divina Majestad, continuando expuesta todo el día; en la misa solemne ofició el Excmo. Sr. Visitador y Vicario eclesiástico de esta corte, y predicó el Sr. D. Antonio Sánchez Barrios. Por la tarde, concluida la reserva, y dada la bendición por el señor obispo de Arospolis, auxiliar de Madrid, se cantó un magnífico y solemne *Stabat Mater*.

Ha llamado justamente la atención de las personas piadosas el devoto setenario de Dolores, que en obsequio de la Soberana Reina de los Angeles y de los hombres, se ha celebrado en la iglesia parroquial de San Martín. Las pláticas llenas de unción con que el distinguido y elocuente orador Sr. Cuosta y Espino, hizo el panegírico de cada uno de los dolores de la Reina de los mártires, y la tierna y excelente música con que una escogida orquesta, bajo la acertada dirección del reputado maestro D. Mariano Gomez, supo expresar los sentidos afectos de piedad y compasión que en las almas cristianas excita la contemplación de los dolores de la Santísima Virgen, atrajeron numeroso gentío, que todas las noches acudió a tributar bajo las bóvedas de aquel templo este homenaje de veneración y de amor a la Purísima Virgen.

No menos solemne ha sido el devoto setenario que las monjas de Santísimo Sacramento, conocidas con el nombre de Carboneras, han consagrado en su iglesia a Nuestra Señora de los Dolores. Predicó todas las tardes el elocuente e ilustre obispo de Avila, y era tanta la gente que acudió a oír la autorizada palabra del venerable orador, que la iglesia fué incapaz, muchos días, para contener a todos los que a ella se dirigían presurosos, aun antes de llegar la hora señalada. El jueves, después de la función, el eminentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo dirigió la distinguida y numerosa concurrencia una breve, sencilla y elocuente plática, exhortándola a conservar en su corazón las salvadoras enseñanzas que acababan de oír de los labios del docto e insigne orador Sr. Carrascosa. El miércoles administró el citado obispo de Avila el Sacramento de la Confirmación en la misma iglesia.

También se celebró en la iglesia de San Andrés solemne novena-misión a la Virgen de los Dolores. El sábado, último día de la novena, costó la función todo el día el excelentísimo señor duque de Osuna y del Infantado; predicó el distinguido orador y economo de la misma, Sr. Chacon. Por la tarde se sacó en procesión a Nuestra Señora.

En la iglesia de la Pasión se celebró también solemne novena a la Virgen de los Dolores, siendo tanta la gente que algunos días acudió a dicha iglesia, que muchos se tuvieron que retirar, por serles imposible penetrar en ella. Un escogido coro de niñas cantó todos los días, con acompañamiento de *armonium*, los versos, la letanía y la salve, y el último día un solemne *Stabat Mater* y una encantadora despedida.

Las novenas que en honor de San José se celebraron en San Ginés, San Millán y otros templos, terminaron el día del Santo. La celebrada en la parroquia de San José para honrar a su excelso titular, ha sido brillantísima, celebrándose con extraordinaria pompa y magnificencia la fiesta principal el día 19. El día anterior se cantaron solemnes Vísperas a las once de la mañana. Hizo la función por la mañana la señora marquesa de la Vega del Pozo, y por la tarde el señor conde de San Rafael de Luyano. El 19 hizo la función todo el día, como patrono de la parroquia, el señor duque de Frias, conde de Oropesa. Después de cantarse *tercia*, a las nueve y media se celebró la función principal, en la que predicó el ilustrado y elocuente joven presbítero Sr. Garamendi. Por la tarde lo hizo el conocido orador Sr. Cardona. En la misma iglesia se ha celebrado con gran solemnidad, el sábado, la fiesta de la Virgen de los Dolores. Costó la función la señora duquesa de Bailén, marquesa de Portucalete.

Las funciones religiosas que han de celebrarse en la presente semana en los principales templos de Madrid, tales como en San José, San Sebastián, San Martín, San Andrés, San Justo, San Marcos, San Isidro, Santa Cruz, etc., serán tan solemnes como de costumbre.

Hé aquí el cuadro de las funciones de Semana Santa que, con poca variación, han de tener lugar en las iglesias indicadas:

Miércoles Santo.—A las cinco de la tarde se cantan los Maitines.

Jueves Santo.—A las nueve y media ó a las diez, se celebran los oficios de este día. Por la tarde, a las tres, la ceremonia del *Lavatorio* y sermón de *Mandato*. A las cinco Maitines. A las ocho se predica en algunas el sermón de la Pasión, el cual tiene lugar en otras a las seis de la mañana.

Viernes Santo.—A las ocho y media las horas canónicas y demás oficios divinos. De doce a tres se celebra en muchas el piadoso ejercicio de las *Siete palabras*. A las ocho de la noche el sermón de *Solemnidad*.

Sábado Santo.—De ocho a nueve se empiezan los oficios de este día.

JURISPRUDENCIA CIVIL.

Sentencia de 17 de Enero de 1880, publicada en la *Gaceta* de 15 de Marzo.—Rescisión de contrato.—Prueba.—A la sala sentenciadora toca apreciar la prueba practicada por las partes, y según ella decidir acerca del valor y eficacia de los hechos, en materia de contratación, lo cual no obsta para que, al hacer uso de aquellas facultades, pueda incurrir en infracción de ley ó de doctrina legal.

Sentencia de 19 de Enero de 1880, publicada en la *Gaceta* de 15 de Marzo.—Jurisdicción voluntaria.—La administración de bienes de ausentes no se halla comprendida entre los actos de jurisdicción voluntaria a que se refiere la ley de Enjuiciamiento civil; por el contrario el art. 1.276 de la misma, establece que la separación de tutores y curadores no puede decretarse sin oírlos y vencerlos en juicio.

Sentencia de 20 de Enero de 1880, publicada en la *Gaceta* de 15 de Marzo.—Apertura de testamentos, jurisdicción voluntaria.—La regla 7.ª del art. 1.203 de la ley de Enjuiciamiento civil no es extensiva a los actos de jurisdicción voluntaria, de que se hace especial mención en dicha ley, como se determina en el art. 1.209, con el fin de que no se haga extensivo el expediente, en el cual debe observarse la tramitación que se previene en su título respectivo. La apertura de los testamentos cerrados ha de sujetarse a los trámites que establece el título 12, parte segunda de la expresada ley de Enjuiciamiento civil, dirigidos únicamente a garantizar el hecho y darle forma legal, sin prejuzgar ningún otro género de cuestiones, que a las partes quedan reservadas para el juicio que corresponda.

Advertencia.—Las sentencias de la sala primera que extractaremos en adelante, aparecerán a medida que se vayan publicando en la *Gaceta*, pues la de 20 de Enero es la última publicada hasta el día. De la sala segunda aun se están insertando las de Diciembre del pasado año.

MADRID AL DIA.

El Sr. Mendez de la Vega, nuevo empresario de la plaza de toros, tomó ayer posesión con las formalidades de costumbre.

El jueves próximo llegará a Madrid el magnífico ganado, propiedad de la acreditada ganadería de D. Anastasio Martín, que ha de lidiarse en la corrida de inauguración.

Ayer tarde rieron dos presos en la cárcel del Saladero, resultando uno muerto, a consecuencia de un terrible puñetazo recibido en la boca del estómago.

El general Cassola y el brigadier Palacios salieron anoche con dirección a Murcia y Alcalá respectivamente.

Esta madrugada han reñido dos sujetos en la calle de Argensola, resultando uno de ellos gravemente herido con arma blanca.

El agresor fué detenido por los agentes de la autoridad.

Durante la noche anterior, han sido detenidos varios sujetos, autores presuntos de algunos robos de escasa consideración.

Nuestro colega *El Globo* llama la atención del director de la Deuda sobre la conveniencia de que se pague dos días fijos al mes para el pago de residuos.

Creemos que para éste como para otros servicios de escasa importancia, y que no merecen el cuidado de leer todos los días la *Gaceta*, accederá el Sr. Arenillas a los deseos del colega.

Mañana tendrá lugar ante la sala segunda del Tribunal Supremo la vista de la causa contra Francisco Aldomar é Ibañez y otros, por el delito de robo con homicidio. Tres de los procesados vienen condenados a muerte por la sala de lo criminal de la audiencia de Albacete. El acto empezará a las doce y media de la mañana.

La *Correspondencia de la Mañana* publica esta noticia, que nos ha llamado bastante la atención:

«Ayer tarde ocurrió un suceso criminal en uno de los templos de esta corte, más frecuentados generalmente por la buena sociedad madrileña.

Dicho suceso es nos ha referido por persona que nos merece entero crédito, de la manera siguiente: Durante la tarde el templo se hallaba literalmente cuajado de fieles que con resignación cristiana se entregaban a los sagrados oficios que la Iglesia católica conmemora en estos días.

Sin que nadie se apercibiera, sin que lo notara nadie, penetra en el templo una mujer, cruza el templo, dirige sus miradas a todos lados, se aproxima rápidamente a uno de los lados de la iglesia, donde se hallaba establecida una mesa de petitorio, donde se hallaba establecida una mesa de petitorio que la ocupaban distinguidas damas, y con voz insegura les dice:—«¡Ahí queda eso, y unido a las palabras la acción, deposita a los pies de la mesa un bulto, y huye precipitadamente, como quien acaba de cometer un crimen.

Las damas, a la vista de aquel bulto, se miran con asombro, vacilan algunos instantes; por fin, una de ellas se decide a ver lo que contiene el bulto que las preocupa, y se encuentra con una criatura ensangrentada.

Los fieles, inmediatamente que se enteraron, se arremolinaron en derredor de la mesa: el sacerdote acudió también en el acto.

Se dio cuenta al señor juez de guardia; acudió inmediatamente, y comenzó a instruir las oportunas diligencias, que hasta la hora en que escribimos, parece que han sido infructuosas, pues no ha aparecido la autora del suceso que motiva esta noticia.»

Los ejercicios de las fuerzas de la guarnición de esta plaza, comenzarán en cuanto terminen las fiestas de Semana Santa.

Ayer mañana salieron para Puertollano, donde piensan pasar la Semana Santa, el señor conde de Valmasada y sus hijos.

Según despachos recibidos en los centros oficiales, en la elección de un diputado por el distrito de Villafranca del Panadés (Barcelona), por donde luchan los Sres. Planes (don José María) y Buscada, ambos pertenecientes al partido liberal-conservador, llevaba el primero de dichos señores ventaja en el primer día.

Los ejercicios de oposición para proveer cuatro plazas de aspirantes de segunda clase, con el sueldo de 1.000 pesetas cada una, en el Tribunal de imprenta, se verificarán el día 21 de Abril.

De la defensa de nuestro colega *El Imparcial* ante el tribunal de imprenta se ha encargado el Sr. D. Eugenio Montero Ríos.

Anúnciase que se celebrarán dos grandes bailes en las próximas Pascuas.

La estación telegráfica de Garrucha ha quedado cerrada hasta nueva orden.

En el sorteo verificado el sábado en la dirección general de Administración militar para determinar los tres oficiales segundos de dicho cuerpo que han de pasar a Cuba con el empleo de primeros, han sido designados por la suerte los Sres. Perez Villar, Chiarrri y Moreno.

Algunos periódicos hablan hoy de varias conferencias que el ministro de Ultramar deba celebrar con algunos consejeros del Banco de España. Según nuestras noticias, el consejero

que debe ver hoy al Sr. Sanchez Bustillo es el Sr. D. Carlos Jimenez.

Los Sres. Ruiz Tagle, senador y diputado por la provincia de Cádiz, celebraron ayer tarde una conferencia con el señor ministro de la Guerra, a fin de interesarle en el restablecimiento en aquella ciudad del hospital militar; en el aumento de guarnición de aquella plaza, y en la traslación a ella del batallón de reserva que lleva aquel nombre.

En la calle de la Cava Baja, número 39, principal, se cometió ayer tarde un robo de dinero, alhajas y ropas, ascendiente a 8.000 reales.

Los autores del delito, que se cometió en ausencia de los dueños, no han sido habidos. El juzgado de guardia, despues de la instrucción de las primeras diligencias, dispuso la detención de algunas personas.

En la plaza de las Comendadoras mordió ayer tarde un perro a una niña, causándole varias heridas graves en la cara. Fué curada en la casa de Socorro y trasladada en estado gravísimo al hospital de la Princesa.

Llamamos la atención del ministro de Gracia y Justicia, para que resuelva sobre una exposición que, hará cosa de dos meses, le dirigieron más de cuarenta escribanos actuarios de los juzgados de primera instancia de esta corte, respecto a la repartición de los asuntos de jurisdicción voluntaria.

Dice El Liberal que el director de la Deuda tiene el criterio de no cangear los títulos de la renta interior al 3 por 100 depositados en el Banco de España, mientras haya otros particulares que se presenten en sus oficinas a verificar el cange.

Dudamos mucho que sean ciertos los informes del colega, pues a la ilustración de dicho director no puede ocultarse que unos y otros tienen igual derecho de preferencia, y no es creible, por otra parte, que con un establecimiento que tantos servicios presta al Estado, cometiese semejante injusticia un funcionario del mismo.

Hoy ha sido recibido en audiencia particular, por S. M. el rey, D. Bernardino R. Fajardo, teniente coronel de inválidos, procedente del cuerpo de artillería, el cual le dió gracias por el ascenso que le ha concedido con motivo de su invento consistente en un mantelete ó trincheira móvil, con objeto de hacer menos sangrienta la lucha en las barricadas.

Del resumen de las cantidades y valores de los principales artículos exportados por las aduanas de la Península é Islas Baleares, durante el año natural de 1879, comparado con igual año de 1878, aparece á favor de aquel una exportación de más, por valor de pesetas 74.584.204.

Los datos más importantes de este resumen son los siguientes:

Table with 2 columns: Item and Value. Includes categories like EXPORTACION DE MÁS, EXPORTACION DE MENOS, and Jerez y sus similares.

Teatros.

El próximo sábado se verificará en el teatro de la Comedia, la inauguración de la compañía italiana con la obra de Dumas (hijo) Fernanda, cuya protagonista desempeña la célebre artista Virginia Marini. El abono continúa abierto.

Ayer terminó su campaña teatral la compañía cómico-dramática que con tanto acierto ha venido actuando en el teatro de la Comedia.

Esta misma compañía, con las ligeras modificaciones que hemos anunciado, comenzará desde el próximo sábado sus representaciones en el teatro de la Alhambra.

Las obras que para ese día se pondrán en escena son: un apócrifo escrito por el Sr. Santisteban, titulado D. Julian y D. Ramon, ó Me quedo con la Alhambra; la comedia en dos actos de Breton de los Herreros Pruebas de amor conyugal, y la zarzuela en un acto R. R., letra del Sr. Barranco y música de los maestros Chueca y Valverde.

La inspirada artista, señorita Tormo, tomará parte en uno de los conciertos que muy en breve dará la sociedad que dirige el Sr. Vazquez.

Quinto y último concierto de Apolo.

Anoche dió fin á sus tareas, en la presente temporada, la sociedad musical que dirige el Sr. Breton, con un concierto compuesto de las obras que más agradaron este año y que eran casi nuevas para nuestro público.

La overtura de Egmont, de Beethoven, el canto de la tarde, de Schumann; el pizzicato de Lambert y la Tarantela de Saint-Saens formaban la primera parte del concierto. Fué ejecutada la overtura con bastante precisión y seguridad, puede decirse que muy bien; lo mismo diré del canto de la tarde, melodía vaga, como las baladas alemanas, pero muy sentida. El pizzicato causó el efecto de siempre y tuvo que repetirse, y la Tarantela también agradó.

Si se me preguntara mi opinión sobre esta obra del autor de la Danza Macabra, ciertamente que la juzgaría muy inferior á otras composiciones del músico francés. En primer término, muchas veces se nota que la orquesta, que en esta pieza solo acompaña, cubre completamente á los instrumentos, para los cuales es obliada la tarantela-flauta y clarinete; luego se notan en el motivo que dicen los violines falta de originalidad; todo el mundo que haya oído la tarantela, sabe donde está aquel canto, en qué obra se encuentra. Sin embargo, es composición que agrada por lo ligera y característica.

Nunca tendría mejor ocasión el Sr. Breton para ejecutar El desierto de Felicien David; el teatro de Apolo lo pararía anoche.

La oda sinfónica, que ayer se tocaba por tercer vez, despues de olvidada muchos años, es una obra

notable en el género descriptivo, y tiene trozos bellísimos y cantos muy inspirados. El primero y el último coro, la tempestad, las dos arietas de tenor, y sobre todo la salida del Sol, son de un efecto grandioso; lástima que á él contribuyan tan poco los elementos de que el Sr. Breton dispone; porque ni el tenor, ni los coros, ni siquiera el que leía, hicieron nada en favor nuestro; parece como que se complacían en ir al revés, y para mayor desgracia, hasta en la orquesta hubo algunas faltas, sobre todo en la trompa. Esto no obstante, el conjunto resultó, si no tan bueno como otras veces, bastante bien; la orquesta tuvo muy buenos momentos; sobre todo, ejecutó á maravilla, y tuvo que repetir el magnífico crescendo de la salida del Sol.

El Sr. Breton ha hecho este año un nuevo esfuerzo desenterrando una obra, olvidada hace bastante tiempo, y dándonos á conocer el magnífico Oratorio de Beethoven. Ciertamente que en su empresa no le han ayudado los elementos con que podía contar; pero es más meritorio hacer las cosas con menores medios; así cuestan más trabajo.

De la tercera parte del concierto se ha repetido parte de la overtura Tutti in maschera, de Podrotti, y lo digo con espanto el movimiento Continuo, de Paganini.

Las marcha heroica de Massenet, con que el concierto ha terminado, es la obra musical de más ruido que oído; tiene, no obstante, un motivo hermoso, y es de un carácter grande y verdaderamente solemne.

Pero parece una pedrea de sonidos, y es una heroicidad oír dos veces tal marcha heroica. José RODRIGUEZ MORELO.

PROVINCIAS.

El sábado tuvo un hombre la desgracia de ser arrollado por un tren, en el kilómetro 456 de la línea de Cartagena, sufriendo la fractura de la pierna y el brazo izquierdo.

El bergantín goleta Baron, que entró el sábado en el puerto de Vigo, procedente de Pernambuco con cargamento de algodón, tuvo la desgracia de que el mar le llevase el día 4 del corriente, á las doce y media de la mañana, un marinero que se hallaba en el bauprés.

El ferro-carril de Sevilla á Huelva, ha conducido el primer día más de seiscientas personas.

Dice El Noticiero Bilbaíno: «Un pobre artillero que conducía esta mañana al cuartel, según nos han dicho, una botella conteniendo agarrás ó otra materia explosible, ha prendido fuego impensadamente con el cigarro que estaba fumando, estallando la botella y abrasándose por completo y recibiendo algunas quemaduras en la cara y las piernas. Ha sido conducido al hospital, donde se le ha hecho la primera cura.»

La guardia civil del puesto de Córtes (Málaga) ha capturado á Cristóbal Morales Hormigo, fugado de la cárcel de Gaucin el 23 de Noviembre de 1878, que se hallaba procesado por malversación de fondos como recaudador de contribuciones y complicado en el secuestro de un vecino de Paterna de Rivera, verificado en Mayo último, y que tenía alarmada aquella comarca.

De muchas bodegas de la provincia de Zamora anuncian calma en los negocios en vinos. En cambio de Laseca (Valladolid), dicen que en la última semana se han efectuado buen número de operaciones.

Los maestros de Requena han presentado una sentida exposición al señor gobernador, pidiendo obligue al ayuntamiento de aquella ciudad á que les abone las once mensualidades que les adeuda de personal y más de veinte de material.

Trescientas cuarenta y tres habitaciones desahuyadas hay en la ciudad de Requena, según el estado publicado ayer por la alcaldía.

Ha vuelto á quedar abierta al servicio público la estación de Garrucha.

La guardia civil de Medina de las Torres (Badajoz), ha prestado grandes servicios en un incendio ocurrido en aquella villa, a consecuencia del cual ha sido detenido un sujeto, hijo de la dueña de la casa incendiada, como presunto autor del siniestro.

La guardia civil de Benicasin ha capturado á dos sujetos autores de un robo de 360 pesetas.

En las carreras de caballos que se han de celebrar en Sevilla los días 15 y 16 del próximo Abril, podrán disputar diferentes premios caballos y yeguas de todas razas, y los tres primeros premios serán: uno de 20.000 reales, otro de 10.000 para caballos y yeguas españoles y cruzados, y otro de 8.000 rs. vn. para caballos y yeguas de cualquier raza.

Escriben de Lugo que en breve quedará terminada la perforación de los 1.700 metros que mide el túnel de Oural, en la sección del ferro-carril desde Sarriá á dicho pueblo.

Un individuo de 39 años de edad, cayó casualmente anteayer en Valencia, del puente Nuevo al río, fracturándose una pierna. Fué conducido al hospital, donde se le hizo la primera cura.

En el mercado de cereales de Haro se nota gran firmeza en los precios de los trigos, habiéndose cotizado el martes último de 60 á 64 reales fanega. La cebada se pagó de 29 hasta 33 reales.

Miss Cora dió el jueves su beneficio en Barcelona. Conforme estaba anunciado, un joven francés, de profesion grabador, entró en la jaula de las fieras en compañía de la intrépida domadora. Esta le advirtió del riesgo que corría, y el joven, si bien palideció, tuvo valor bastante para llevar á cabo su resolución. Así lo hizo, dando la mano á la domadora. Esta, previamente, había arriñonado á las fieras á un extremo de la jaula, sin embargo de lo cual, al verificarse la entrada de miss Cora y el joven, la osa se levantó ofuscando

de un modo especial, las demás fieras empezaron á rugir, y la domadora, con gran rapidez, puso á su acompañante fuera de peligro, haciéndole pasar la puerta de la jaula.

El público colmó de aplausos al intrépido joven.

EXTRANJERO.

La Cámara de los diputados de Portugal ha aprobado el convenio telegráfico con España.

Puede darse ya como seguro el matrimonio del primogénito del príncipe heredero del imperio alemán con la princesa Augusta Victoria, hija del difunto duque Federico Cristian Augusto, jefe de la rama mayor de Scheleswig-Holstein-Sonderburg-Augustenburg.

El novio se llama Federico Guillermo Victor Alberto, nació en Berlín el 27 de Enero de 1859, y es oficial de la guardia prusiana y teniente agregado al regimiento de granaderos de la guardia rusa, que lleva el nombre de «Rey Federico Guillermo III.»

La novia nació en Dolzig el 22 de Octubre de 1858, y se llama Augusta Victoria Federica Luisa Teodora Jenny.

Al amor de ambos príncipes, más que á razones de conveniencia, se debe este matrimonio.

El sábado, el embajador alemán en París dió un banquete en celebración del octogésimo tercer aniversario del nacimiento del emperador Guillermo.

Guillermo I nació el 22 de Marzo de 1797, y es costumbre tradicional, en los representantes de Alemania en el extranjero, festejar los aniversarios de su natalicio.

A los postres, el embajador, príncipe de Hohenlohe, pronunció un brindis en honor de su soberano, que se transmitió á éste, firmado por todos los comensales.

Sigue preocupando mucho en París, y siendo objeto de los comentarios de la prensa, la cuestión de las medidas administrativas que se dice se prepara á adoptar el gobierno contra las corporaciones religiosas no autorizadas.

Parece que los ministros querían expulsar sólo á los jesuitas; pero como los textos legales en que tendrían que apoyarse, comprenden á todas las corporaciones sin distinción, y la extrema izquierda combatiría el que no se aplicasen á todas las medidas de rigor, la cuestión se ha complicado, y se espera con gran interés su desenlace.

El viernes fué día de suicidios en París. Dos muchachos, uno de quince años y otro de diez, pusieron fin á sus días, ahorcándose el primero en la tienda donde servía como dependiente, y el segundo en casa de sus padres, aprovechando unos instantes en que estos se ausentaron.

Además, un soldado intentó matarse, disparándose un tiro en la cabeza, quedando gravemente herido.

Segun el periódico La Italia, de Roma, en estos últimos tiempos se han entablado negociaciones entre el Vaticano y el gobierno francés, con motivo de las dificultades á que ha dado origen la ley de enseñanza superior. «La Santa Sede, dice dicho diario, se hubiera prestado á sacrificar á los jesuitas en aras de la conciliación, abandonándole á las medidas de rigor contra ellos anunciadas.»

Los periódicos ultramontanos han sostenido lo contrario, pero los hechos han venido á confirmar lo por ellos desmentido.

Sabemos que en el Vaticano se ha acogido con cierta inquietud la victoria conseguida en el Senado, con la supresión del art. 7.º Su Santidad, que no se fija solo en los hechos presentes, considera esa victoria como un accidente fatal, que, en vez de resolver, la complica. Así es, que desde hace ocho días, es muy frecuente el cambio de comunicaciones entre el Vaticano y la nunciatura de París.

La irritación de los diputados de las izquierdas y del ministerio, puede tener consecuencias funestas, aun en el caso de que se abandone el art. 7.º

El nuncio en París ha sido formalmente autorizado á proponer concesiones, porque ciertas cosas se hacen, pero no se dicen. Sin embargo, el nuncio cederá hasta el último límite á que pueda llegar.

Los jesuitas comprenden muy bien que están en peligro, y obran en consecuencia. Ya se han dirigido al Vaticano, y hasta han declarado que, deseando no ser causa de complicaciones, están dispuestos á retirarse de la enseñanza.

El padre Becko, general de la Compañía, ha ido á París con motivo de las dificultades de esta situación.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

Londres 22.

El Times publica esta mañana un despacho anunciando que los principales jefes de los insurrectos del Afghanistan han ofrecido ir cerca de Kabul para negociar la paz con las autoridades inglesas, mediante la sumisión de los rebeldes.

Un telegrama del Standard asegura que ha llegado al Herat, con una escolta de 300 caballos, un enviado especial del shah de Persia.

Se añade que esta no ha renunciado aun de su propósito de ocupar aquel territorio, á pesar de las grandes dificultades que hasta ahora se han opuesto á la realización de este proyecto.

San Petersburgo 22.

El representante de Rusia en Pekin ha recibido el orden de arrollar las negociaciones para convenir en la retrocesión de Kudja.

Estado del tiempo.

Sección particular de El Correo. El ciclón del Norte de Europa, que avanzaba hacia el Este, se dirige hacia el Mediterráneo, y por su acción, la zona de altas presiones en Europa ha retrocedido al Océano; las presiones y las temperaturas disminuyen rápidamente en la Península.

La depresión situada en el continente africano, influye cada vez más sobre nuestras costas meridionales, y la reunión de ambas depresiones que se indica por las curvas de nivel y por la correlación de los elementos meteorológicos, dan mayores proba-

bilidades al temporal, que, según hemos anunciado desde el día 20, descargará sobre nuestras costas en el Mediterráneo.

Ayer domingo, la mayor presión—764 milímetros—estaba circunscrita al Escorial; la menor—758—á Badajoz. Las curvas de nivel ó de iguales presiones cerradas en el Centro de España, pero abarcando una zona más reducida que ayer, están orientadas de Nordeste á Sudoeste, y las presiones decrecen rápidamente hacia el Océano y Mediterráneo. Cielo en general cubierto. Vientos muy variables. Lluvia en casi toda la Península. Relámpagos y truenos en Madrid. Mayor temperatura á las nueve de la mañana, 16 grados en Bilbao y Alicante. Menor, 9 en el Escorial. Máxima en Madrid, 20; mínima, 6. Rizados ambos mares.—ESCADON.

Segun cartas de Antequera, el Sr. Romero Robledo continúa en su casa del Romeral, afirmandose cada día más en su salud. El propio beneficio disfruta su apreciable y simpática señora.

El Sr. Leguina no saldrá hasta dentro de unos días á hacerse cargo del gobierno de la Coruña. Le detiene en Madrid la enfermedad de uno de sus hijos.

Nombrado subsecretario de Hacienda el señor Villaverde, aun no se ha designado la persona que ha de sustituirlo en la Intervención general del Estado.

El señor subsecretario de Gobernación ha celebrado esta tarde, una larga y detenida conferencia sobre asuntos de las provincias del Norte, con el general Quesada, quien debe salir mañana, ó á lo sumo pasado, para su destino.

Ha tenido lugar esta tarde la recepción acostumbrada en el ministerio de Estado.

En la presidencia han estado hoy muchas personas conferenciando con el Sr. Cánovas, entre otras, el gobernador de Madrid y el subsecretario de Gobernación.

El gobernador de las Baleares ha tomado hoy posesión de su destino.

A las dos y media de la tarde se sienten en Madrid una gran tronada, acompañada de una fuerte lluvia.

A las tres de la tarde, hora de cerrar esta edición, no ocurre novedad extraordinaria en las provincias.

EDICION DE LA NOCHE.

Ha tenido lugar la conferencia que nosotros habíamos anunciado entre el señor presidente del Consejo ministro interino de la Gobernación, y el subsecretario Sr. Serrano Alcazar, sobre la cuestión jurídica de Los Dobates. Segun nuestras noticias, no se suscitara dificultad alguna á la reaparición de nuestro estimado colega.

Opinion del corresponsal del Diario de Barcelona sobre la última modificación ministerial:

«Con estas cosas entretienen los políticos los ocios que les proporcionan las vacaciones parlamentarias que hoy empiezan, porque estas cuestiones personales ofrecen siempre cierto interés y dan lugar á comentarios más ó menos picantes, debiendo declarar con mi imparcialidad ordinaria que las modificaciones que se han hecho en la situación con los actuales cambios están dando más vasto campo que otras á murmuraciones y críticas que no le son muy favorables, lo cual, unido á los supuestos que vienen ocurriendo desde la funesta crisis de Diciembre, me hacen augurar tristemente para el gobierno y para la situación que representa en un porvenir no lejano.»

Tenemos motivos para creer que en la fiscalía de imprenta no dejan de leerse ya, sin cierto recelo, las cartas de Félix Peyat, Garibaldi y otros propagandistas, que, traducidas del extranjero, suelen ver la luz en algunos de nuestros colegas, y especialmente, entre los ministeriales.

Llamamos sobre esto la atención de nuestros colegas de la prensa, creyendo que, si escuchan la advertencia, podemos prestarles un buen servicio.

Por el ministerio de Marina se ha resuelto que se anule la subasta verificada en Cartagena para contratar cáñamos con destino al arsenal de aquel departamento, en razon á no haber trascurrido el plazo que fija la ley para la publicación de los anuncios en la Gaceta y Boletines oficiales.

Se ha concedido la cruz del Mérito naval, á D. Benito Rodriguez Batista, por los servicios extraordinarios que prestó siendo administrador de correos en la isla de Cuba.

De mañana á pasado se remitirán al señor cardenal patriarca de las Indias los tres expedientes de indulto que se han de presentar á S. M. en el acto de la adoración de la Cruz.

Por real orden fecha 19 del corriente, se ha nombrado promotor fiscal del distrito de San German, en Puerto-Rico, á D. Paulino Carrieto y del distrito de Bayamo en Cuba á don José de Pineda.

Las horas de oficina en el ministerio de Ultramar serán, desde el día de mañana, de once á cinco en vez de doce á seis de la tarde.

Va á ser nombrado oficial de secretaría en el ministerio de Hacienda, el Sr. D. José Lopez Guijarro, jefe económico de Sevilla.

Es inexacto cuanto se diga relativo á nombramiento de interventor general en Hacienda. El puesto que ha quedado vacante por el pase del Sr. Villaverde á la subsecretaría de dicho ministerio, no está aún concedido ni prometido á nadie.

A las cuatro y media de esta tarde no se tenía en Gobernación ni en la presidencia noticia ninguna de interés. De ocurrir algo,

la tempestad habrá impedido al telégrafo transmitir noticias a los centros oficiales.

Esta tarde han visitado la escuela de Agricultura establecida en la Moncloa, el ministro de Fomento y el director general de Instrucción pública.

Por real orden del ministerio de Fomento, se han aprobado las ordenanzas de riegos del término de Sarrionna en la provincia de Huesca.

Mañana publicará la Gaceta las condiciones del certamen que actualmente abre la Biblioteca Nacional.

También publicará la lista de los premios que han de adjudicarse a los autores de las mejores obras.

En el tren-correo de esta noche sale para Andalucía el señor barón de Covadonga.

Durante su ausencia desempeñará la dirección general de Obras públicas el señor D. José de Cardenas.

Han sido nombrados corredores de comercio de Barcelona D. Serafin Canela y D. Federico Padró.

En la subasta celebrada hoy para adjudicar la construcción del nuevo edificio destinado a ministerio de Fomento, no se ha presentado postor alguno.

Se ha aprobado un presupuesto de 24.740 pesetas, formado por la junta de obras del puerto de Gijón, para los gastos de conservación del mismo durante el segundo semestre del actual año económico.

En la bahía de Málaga han aprehendido los carabineros de aquella comandancia un bote con 95 paquetes de cigarras puros.

El local que en Alcalá está destinado para colegio de carabineros jóvenes, es el cuartel del Carmen, en el cual se harán las obras necesarias.

Esta tarde ha tenido lugar en el ministerio de Ultramar la junta que preside el Sr. Marfori, hace tiempo nombrada, para proponer al gobierno la forma y modo con que podría procederse al arriendo del tabaco de Filipinas.

El consejo del Banco de España ha celebrado esta tarde reunion, y creemos se haya tratado de los deseos, por el gobierno expresados, para que el referido establecimiento de crédito adelanta algunas cantidades con destino a la isla de Cuba.

La noticia publicada esta mañana por La Correspondencia sobre la criatura ensangrentada, depositada por una señora en una de las iglesias de Madrid, diciendo «ahí queda eso», es en el fondo exacta; pero sin los caracteres dramáticos con que nuestro colega la reboza. A lo menos, en el juzgado de guardia, lo único que se sabe es que anoche, en la iglesia de la Encarnacion, apareció el feto de una niña, al parecer de tiempo natural, y que sobre este hecho se instruyeron las diligencias oportunas, pasándolas al juzgado municipal.

En la eleccion para nombrar un diputado verificada ayer en Villafraña del Panadés, ha obtenido D. José María Planas 378 votos y D. José Antonio Baceras 178.

Como estaba anunciado, esta tarde, en efecto, ha visto el banquero y consejero del Banco de España Sr. D. Carlos Jimenez al ministro de Ultramar, con quien ha celebrado una conferencia, que suponemos tendrá relacion con el auxilio que es posible preste el Banco de España al gobierno para atender a necesidades económicas de Ultramar.

También ha visto al Sr. Sanchez Bustillo el

Sr. Albacete, que le ha hecho una visita de cortesía; y el Sr. Cadorniga para conferenciar con él sobre las enmiendas que puedan admitirse o rechazarse de las presentadas al presupuesto de Ultramar. Ya saben nuestros lectores que el Sr. Cadorniga, individuo de esta comision, está designado para presidirla.

Corre el rumor en el ministerio de Ultramar de que quizá se segregue de la subsecretaría la dirección de Hacienda, para cuyo puesto, además, se designa al Sr. Surra y Rull.

Los partes de la Bolsa de París continúan acusando alza en las obligaciones sobre las aduanas de la Isla de Cuba, pues de 417 que se cotizaban hace muy poco tiempo, han subido, según el último telegrama, a 437'50.

Este dato es de tenerse en cuenta para apreciar las disposiciones en que aquel mercado se encuentra respecto del empréstito ultramarino.

Hoy ha celebrado el ayuntamiento sesion ordinaria.

Dióse lectura a las bases propuestas por la comision, con objeto de abrir un concurso para la explotación de los Jardines del Buen Retiro.

A hora bastante avanzada llevaba discutidas y aprobadas la generidad de éstas, quedando todavía sobre la mesa algunas cuestiones que figuraban en la orden del día.

Los rumores que desde por la mañana han circulado sobre falsificación de los billetes del Banco de España de la serie de 100 pesetas, no tienen fundamento, según los informes que hemos procurado adquirir en las oficinas del establecimiento referido y en las del gobierno de Madrid. Quizá hayan dimanado estos rumores de una grosera falsificación de billetes de doscientos y cuatrocientos reales, descubierta ya hace algún tiempo, y quizá también de algunas pesquisas que se vienen practicando, en la prevision de que este hecho pudiera repetirse; pero es positivo que en el Banco de España y en el gobierno de provincia, niegan todo fundamento al rumor de que nos ocupamos.

Para el puesto de interventor general del Estado, que se encuentra vacante, háse hablado hoy del Sr. Oya; pero dudamos, si fuese cierta la oferta, que le convenga aceptar.

Desde esta tarde ha vuelto a funcionar el reloj del ministerio de la Guerra.

Las bases presentadas al ayuntamiento en la sesion de hoy, por la comision competente, para abrir un concurso con el fin de explotar los jardines del Buen Retiro, son las siguientes:

El concurso, para la introduccion de mejoras en dichos jardines, se abra por término de quince dias.

Se fija como minimum de estas mejoras, la construcción de un teatro cuyo costo no baje de 100.000 pesetas. Este teatro estará terminado para la próxima temporada, ó bien para la del año 1881, en cuyo segundo caso, el concesionario hará las convenientes reformas en el actual.

Compra por el concesionario de 5.000 sillas, iguales a las que hoy existen.

Pago de 5.000 pesetas como cánon al Estado; de 14.730 como contribucion, y de 2.250 para gastos de personal.

De la anterior cantidad ingresarán en depositaria 10.000 pesetas antes de 1.º de Abril.

Los edificios que allí se construyan quedarán de propiedad del ayuntamiento, a quien compete también la inspeccion de los mismos.

Los espectáculos que en aquel teatro podrán exhibirse son, zarzuela, ópera bufa ó seria, baile nacional ó extranjero y conciertos, sin que el precio de entrada pueda exceder de una peseta.

La concesion se hará por cinco años, comprensivos de seis temporadas.

Las proposiciones se presentarán en secretaría en pliego cerrado en el término de quince dias. El ayuntamiento elegirá la proposicion que estime más conveniente.

La fianza que se exige es de 25.000 pesetas, que serán devueltas: 20.000 cuando se hayan hecho obras por valor de 40.000 y las otras 5.000 a la terminacion del contrato.

BALANCE DEL DIA.

Apuradillos nos vemos hoy para llenar esta seccion de nuestro periódico. Aparte de algunas noticias de menor cuantía y de rumores de mas ó menos interés, es lo cierto que la paralización más completa se siente en todos los círculos, y que nuestros esfuerzos, multiplicados en presencia de tal paralización, son casi del todo estériles.

En los centros oficiales que hemos recorrido, casi desiertos, esto es, desiertos de noticias y de movimiento político. Solo en la presidencia, las personas que están en turno y guardan cola, como si dijéramos, para ver al Sr. Cánovas, son numerosas, y tampoco es hoja la entrada en los ministerios de Hacienda y de Ultramar.

A la una del día corrí el primer rumor de la falsificación de los billetes de 400 reales; rumor, como en otro lugar decimos, sin fundamento serio, y que no merece alarmar los intereses. Algo más tarde, lo que corre es más pesado, pues corre sobre el firmamento una tromada mayúscula y por las calles un caudal de agua y de granizo bastante considerable.

En el Congreso, como ayer y como anteayer. Poca gente y desmadrada. Ni siquiera se habla del tercer partido; pero en varios grupos insístese en decir que habrá combinación de fuerzas liberales, porque los hechos son superiores a la voluntad de los hombres. Que hay en varias zonas de la izquierda monárquica deseos de esta concentración; no puede ni debe negarse, siendo tan públicas las manifestaciones; pero que cuaje el intento, esto es lo que nosotros vemos bastante difícil.

Continúan en el encerrado el empréstito de Ultramar y las cuestiones todas que se refieren a la isla de Cuba; cuestiones que ocuparán en primer término la atención del Congreso, cuando éste reanude sus sesiones, cuya duracion, por cierto, va a ampliarse según nuestras noticias, desde el miércoles 1.º de Abril, durando en adelante las tales sesiones desde la una hasta las siete de la tarde.

Hé aquí un procedimiento que siempre que se ha empleado ha dado resultados, pues lo que no hace la diligencia, lo conseguirán el cansancio y el aburrimiento.

En cuanto al dinero, ya hemos dicho que hay sobre esto dos cosas separadas. Se procuran recursos para las necesidades más urgentes, y con independencia de esto se está en los trabajos de exploracion para preparar las negociaciones necesarias, si se han de rescindir los empréstitos con el Banco de la Habana y el Hispano-Colonial.

Quién habla de trabajos para una suscripción a que, por cierto, no le ponen mala cara muchos hombres de negocios, y quién que la operacion completa ha de hacerse en París, aunque auxiliando en cierta medida el Banco de España y el Banco Hipotecario. Pero todo esto es embrionario todavía, y ya iremos desmenujando la accion dramática en capítulos sucesivos.

TELEGRAMAS.

Berlin 22. Los detalles que se han recibido acerca del accidente ocurrido en el ferro-carril cerca de Halle (Prusia) son horrosos.

Dos trenes de viajeros chocaron, destrozándose las locomotoras y los vagones.

El número de heridos y contusos es muy grande, habiendo perecido algunas personas.

Londres 22. El célebre agitador inglés Parnell ha venido a Inglaterra.

Se dice que tiene el propósito de fomentar la agitación con motivo de las próximas elecciones generales.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 22 DE MARZO. ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns for VALORES DEL ESTADO, VALORES DE FERRO-CARRILES, VALORES DE OBRAS PÚBLICAS, VALORES DE OBRAS DE FERRO-CARRILES, VALORES DE OBRAS DE FERRO-CARRILES, VALORES DE OBRAS DE FERRO-CARRILES, VALORES DE OBRAS DE FERRO-CARRILES, VALORES DE OBRAS DE FERRO-CARRILES.

DESCUENTO DE LETRAS, 4 POR 100 ANUAL.

GIRO SOBRE LAS PLAZAS PRINCIPALES DE LA PENINSULA, ULTRAMAR Y EXTRANJERO.

Table with columns for PLAZAS, DAÑO, BENE, PLAZAS, DAÑO, BENE. Rows include Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Málaga, Pamplona, Pontevedra, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Madrid, París.

Bolsa: A las cuatro: 3 por 100 interior nuevo cotizado, 16,15; id. viejo cotizado y fin mes, 16,10; dinero, 16,12 1/2 papel; fin del próximo, 16,13 papel; 2 por 100 amortizable, 37,65 cotizado y 37,55 fin próximo; obligaciones del Estado por ferro-carriles, 34,70 cotizado.

Resumen.

La renta interior queda cinco céntimos más bajo que el sábado último. Más significación que esta baja puede tener el que la abaja para reportar al mes próximo el papel es insignificante, puesto que ha habido momentos en que ha estado representada por solo dos céntimos y medio.

Esto significa, naturalmente, que la oferta para Abril ha sido mucho mayor que la demanda.

No ha sucedido lo mismo con algunos otros valores, puesto que un alza lenta pero constante durante la hora de la contratación, nos ha hecho comprender ser mayor la demanda que la oferta.

Así se explica que las obligaciones de ferro-carriles hayan subido 20 céntimos; la renta amortizable otros 20 y los bonos del Tesoro 25.

La subasta para amortizar obligaciones de ferro-carriles, verificada esta mañana, ha alcanzado el cambio de 35,40 en su mayor parte; esto es, un precio mayor de la última cotización de 70 céntimos.

La de obras públicas el de 54 por 100; ó sea un precio mayor también del que señala la cotización oficial del sábado, de 1 por 100 y de 2 del que marca la de hoy.

Cultos.

Santo de mañana.—Martes Santo.—San Victoriano, mártir.

Se celebrarán los oficios de este día en San Isidro, en San Ginés y en la Capilla Real; en esta predicará por la tarde el sermón del Buen Ladrón, D. Ignacio de la Iglesia y Ortega, párroco de la de Santiago en Bargas.

También continúan al anochecer los quinquenarios en reverencia de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, y predicarán en Lorito, D. Jaime Cardona; en San Ignacio D. Nemesio Urquijo y en Monserrat, D. Mariano Lastro.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Soledad en San Isidro, en San Marcos y en las Calatravas.

BERLINA, CABELLO, GUARNICION Y APE- nos de cuadro en 11.500 reales.—Monte Esquinza, 4.

Madrid.—Imprenta de Diego Valero, Soidado, 4.

—He dormitado dos horas... justamente lo necesario para reponerme de la fatiga.

—Entonces, ¿queréis seguirme?

—Yo os seguiría hasta el fin del mundo.

—No os conduciré tan lejos—dijo Cora sonriendo.

—¿A dónde vamos?

—A visitar la enfermería donde cuidan nuestros esclavos enfermos.

—¿También a esa gente se le cuida?

—Todo lo mejor que se puede, primo; son también hombres.

—Querreis decir negros, lo cual es muy diferente.

—¿Y por qué?

—Esas gentes, cuya inteligencia llega cuando más al nivel de la de las bestias de carga, son vuestra propiedad, una cosa... tenéis sobre ellos el derecho de vida y muerte.

—El derecho de vida que tenemos sobre ellos consiste en hacerles vivir el mayor tiempo posible. Ya veis, primo, que os entendéis perfectamente con Mercuzza.

—¿Quién es Mercuzza?

—El capataz de los negros... El pretende, como vos, que los negros no son hombres.

Marcial Dereyne comprendió que disgustaba a Cora, y replicó vivamente:

—No tiene razon, puesto que es de un parecer contrario al vuestro.

—Pero vos mismo, me parece...

—Yo me someto a vuestra opinion—prosiguió el armador,—no tenéis más que querer, no tenéis más que hablar, para convertirme en todo.

—¿De veras?

—Palabra de honor.

—Vaya, puede ser que ensaye—dijo la joven en un tono burlon;—pero creo que la tarea será ruda.

en fin, de haberme quitado de los molinos de azúcar volviéndome a mi antiguo puesto.

—Todo eso era justo.

—Sí, señora, pero ser justo en este mundo es ser bueno. Sin vos, el pobre Júpiter, enfermo y desfallecido, hubiera tenido que trabajar a pesar de sus sufrimientos, y sucumbir a las correas del capataz. Vos habéis tenido lástima y os doy las gracias con todo mi corazón, con toda mi alma, con las manos juntas y de rodillas...

Y, en efecto, el negro se arrojó delante de Cora, las manos juntas y los ojos llenos de lágrimas; despues añadió con creciente animacion:

—Júpiter os debe la vida y su vida os pertenece. ¡Mandadle morir por vos, vereis si duda!

—Levántate, amigo mio—dijo Cora conmovida a su vez.—Cuento con tu cariño, ya lo sé; estoy segura de él y no lo olvidaré.

Tendió una mano al negro, quien la aproximó respetuosamente a sus labios y a su corazón, y despues se alejó.

Marcial Dereyne, que acababa de salir de su cuarto, y salía de la casa, se habia aproximado a las jóvenes durante la conmovedora escena que acabamos de describir.

—¡Vive Dios!—exclamó.—Vos sois el San Vicente de Paul de la colonia.

—Yo soy amiga de los trabajadores—respondió Cora—y sobre todo de los trabajadores que sufren. Un castigo estúpido, un castigo inmerecido amonazaban a este hombre, y al librario de uno y otro no he hecho más que cumplir con mi deber.

Despues, cambiando bruscamente de conversación, la joven preguntó:

—¿Habeis dormido bien, primo?

es dichoso de ser rico únicamente por sus hijas...

Marcial se interrumpió un instante, la frente arrugada, la mirada sombría, despues añadió:

—¡Sus hijas!.. Las hijas de una esclava.. Para ellas una lluvia de oro, y para mí, su legítimo heredero, ni una gota... ¡Y me he de dejar que me despojen sin resistencia! Vaya, eso sería absurdo, y yo no soy tan necio. Que el diablo me lleve si me viaja a Guayana! no me saca a flote, de lo cual tengo tanta necesidad... ¿Cómo me gobernaría para captarme las simpatías de mí tío? ¿Cómo empezar la lucha contra esas bastardas? Y a la verdad que son bonitas mis primas postizas. Cora, sobre todo, es sublime, y su inteligencia igual a su hermosura... ¡Extraña criatura! Ha provocado en mí alma un sentimiento complejo... La detesto y la deseo. Veo en ella un obstáculo que vencer, y su tez pálida, sus ojos negros, sus rojos labios, me vuelven loco...

He besado dos veces su mano, y todavía siento el perfume de su carne. ¡Ah! sería una querida adorable, si no fuese una enemiga...

¿Quién sabe?—Puede ser que dominándola! Pero, ¿será posible?—Sobre qué terreno estoy?—¿En qué aguas voy a navegar?—Si yo conociese las costumbres íntimas de estas gentes... ¡Si yo supiese cuáles son los puntos fuertes de la plaza y cuáles los débiles!

¿Quién podrá ponerme en antecedentes?

El armador reflexionaba, queriendo resolver el problema que se habia propuesto.

—¡Se médico marino y ese hombre de confianza que admiten a la mesa de familia, deben serles enteramente ajenos...—se respondió al cabo de un segundo.—Mi instinto me advierte que dirigiéndome a ellos daba un mal paso; pero yo he visto en el patio, al

SECCION DE ANUNCIOS.

LA PRIMERA CAMARA DE LA RESTAURACION.

RETRATOS Y SEMBLANZAS

FOR

D. AURELIANO LINARES RIVAS

(DIPUTADO A CORTES.)

Esta obra, que forma un tomo en 4.º con 280 páginas, se halla de venta al precio de 20 rs. en la librería de FE, sucesor de Durán, Carrera de San Jerónimo, núm. 2.

MUEBLES SÓLIDOS Y ELEGANTES.

SE CONSTRUYEN DE TODAS FORMAS Y ÉPOCAS

PRECIOS VENTAJOSOS. BARQUILLO, 1.

EL SITIO DE CARTAGENA

FOR

EL GENERAL LOPEZ DOMINGUEZ.

Consta de un tomo en 4.º de 390 páginas con 12 láminas que comprenden el plano de las afueras de la ciudad y diseños de baterías, litografiadas por el Depósito de la Guerra.

Se halla de venta en todas las librerías de Madrid, y en la Administración de la Revista de España.

ANUARIO DEL COMERCIO, de la Industria, de la magistratura y de la administración. DIRECTORIO de las 400.000 señas de España, Ultramar y de los Estados Hispano-Americanos. Con anuncios y referencias al comercio y a la industria nacional y extranjera: 1880.

Un tomo de más de 2.000 páginas: 20 pesetas en toda España. Obra útil e indispensable para todo.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufo de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

Se halla de VENTA en la Librería extranjera y nacional de D. Carlos Bailly-Baillière, plaza de Santa Ana, 20, Madrid, y en todas las librerías del reino.

SOBRIÑOS DE RUIZ DE VELASCO

7. MONTERA. 7.

Camisería para caballeros.
Equipos para novias.
Envolturas para recién nacidos.
Confecion y bordado de toda clase de ropa blanca.
Especialidad en artículos de punto ingleses y franceses.

VAPORES-CORREOS

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

SALEN

De Cádiz, los días 11 y 30 para Puerto-Rico y Habana; de Santander, el día 20, con escala en la Coruña, el 21, para Puerto-Rico y Habana; de Habana los días 5 y 25 para Cádiz; de idem, el día 15 para Coruña y Santander.

Más informes de los agentes.
Cádiz, A. Lopez y Compañía.—Barcelona, D. Ripoll y Compañía.—Santander, Angel B. y Perez y Compañía.—Coruña, E. de Guarda.—Valencia, Dart y Compañía.—Alicante, Faes hermanos, y Compañía.—Madrid, Julian Moreno, Alcalá, 28

OBRAS DE D. JUAN VALERA.

	Pesetas.
Pepita Jimenez, edicion elzevieriana.....	5
Pepita Jimenez, edicion economica.....	2
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion de lujo, dos tomos.....	5
Las ilusiones del Doctor Faustino, edicion economica.....	3
El Comendador Mendoza.—La Cordobesa.—Un poco de crematística.....	2
Pasarse de listo.—El pájaro verde.—Parsondes.....	3-50
Doña Luz.....	2-50
Tentativas dramáticas.....	2
Poesías.....	2
Estudios criticos, dos tomos.....	4
Disertaciones y juicios literarios.....	6
Poesía y arte de los árabes en España y Sicilia, por Adolfo Federico de Schack, traduccion del alemán, tres tomos.....	9

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

OBRAS DE D. GASPAR NUNEZ DE ARCE.

	Pesetas.
Coleccion de obras dramáticas escogidas, un tomo de 250 páginas.....	7-50
Gritos del Combate, poesías.....	4
Un Idilio y una Elegía.....	1
La última lamentacion de Lord Byron, poema.....	1
La Selva Oscura, poema.....	1
El Vértigo, poema.....	1
La Vision de Fray Martin, poema.....	1

Todas estas obras se hallan de venta en las principales librerías.

FABRICA DE YESOS. ROSAS Y PERROS

No habiendo sido aceptada ninguna de las proposiciones presentadas hasta el 15 del corriente para el arriendo de la fábrica de yesos de los herederos de Muñoz, situada en la calle del Sur, núm. 73, de esta capital, se avisa por el presente anuncio á los que quieran hacer proposiciones con sujecion al nuevo pliego de condiciones, que este se hallará de manifiesto en la expresada fábrica todos los días de nuevo de la mañana á cuatro de la tarde.

Las nuevas proposiciones deberán presentarse antes del 24 del actual, y hora de las dos de la tarde del mismo día en el local de la fábrica.

NOVELA ORIGINAL de D. RAMON RODRIGUEZ CORREA. Forma un precioso tomo de más de 200 páginas de compacta lectura. Véndese al precio de OCHO REALES en Madrid y DIEZ en provincias, en las principales librerías.

SOCIEDAD VITICOLA EN ESPAÑA. 6—PRECIADOS—6. Vino de mesa á 2 rs. botella. Medoc español, producto de cepas de Borgoña, á 5 rs. botella. Vino de Burdeos á 6 rs. botella y 70 la docena. Champagne de todas clases y precios, Rom, Coñac y licores.

SIDRA ASTURIANA CIMA, ARANA Y COMPAÑIA 9, PRECIADOS, 9.

LO MEJOR

que se vende en camas inglesas, colchones elásticos, pluma para almohadas y duvet para edredones. Pinillos, Alcalá, 17, junto al café de Fornos.

REVISTA DE ESPAÑA

Publicacion quincenal, la mejor en su clase. Está en décimo tercer año de su publicacion. Oficinas: Calle de Lope de Vega, 39 y 41, principal izquierda.

NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO

FÁBRICA DE PAPEL CONTÍNUO

DE

EMILIO M. DE VELASCO

en

MORATA DE TAJUNA.

DEPÓSITO EN MADRID:

8. MADERA BAJA. 8.

NUEVA PRODUCCION DE LA CASA PRAST

ARENAL, 8.

Maparrones, St. Emilion y bizcochos de Reims para postres, Thés, etc., á 8 rs. libra.

CONFITERIA DE C. PRAST.

Cajas del mejor gusto para bodas y bautizos.

EL CORREO

PERIÓDICO DE LA NOCHE.

Se publica todos los días, incluso los festivos, bajo la direccion de D. JOSE FERRERAS. Redaccion y Administracion, Plaza del Rey, 6, bajo.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Madrid, 6 reales al mes.—En provincias, 20 reales el trimestre; 40 el semestre, y 80 el año.—A los vendedores, cada ocho números, UN REAL.

Número suelto, CINCO CENTIMOS.

LOS ANUNCIOS sencillos y en cuarta plana, A REAL LA LINEA. Los que requieran cliché, vayan en sitio de preferencia, ó tengan por su dimension, carácter ó estructura condiciones determinadas, precios convencionales, si bien sumamente módicos.

aparece del caballo, un hombre de mala fama, delgado y con cara de bandido. Yo sabré quién es... debe ser un pillo, y podremos entendernos.

Satisfecho de la perspectiva que se ofrecía ante él, y sucumbiendo, por fin, á la fatiga, Marcial Dereyne se durmió profundamente y no se despertó sino al cabo de dos horas; se arregló y abandonó su cuarto.

Después del almuerzo, Cora había bajado como de costumbre, para vigilar y dar órdenes á la servidumbre; su padre, ya lo sabemos, gozaba viéndola entregarse á esos cuidados. Después había subido al primer piso donde sus hermanas y Dolores trabajan y hablaban.

En el momento de su entrada, la conversación de las jóvenes era más animada que de costumbre.

—¿A que habláis de vuestro primo Marcial Dereyne?—dijo Cora sonriendo.

—Efectivamente...—replicó María.—Es verdad; hablábamos de él.

—Y añadió Carmen—nos alegramos de su llegada, que nos va á proporcionar algunas distracciones... Desde que *L'Eclair* abandonó la bahía con sus oficiales, no vemos más que á los plantadores vecinos, personas muy estimables, pero poco divertidas.

Al oír pronunciar el nombre de *L'Eclair*, Cora se estremeció y sus mejillas se enrojecieron.

L'Eclair para ella era Armand Dorsay su prometido.

—¿Y tú, hermana?—preguntó Carmen—estás contenta de esta visita?

—Sí y no...—respondió Cora—Mi primo no me agrada más que á medias, pero estoy contenta de poder estudiar en él una muestra de

esos parisienses á quienes todo el mundo calificaba de encantadores...

—¿Encuentras que él lo sea?

—Todavía no lo sé... Es elegante; eso salta á la vista; pero me parece que no es muy franco, y su costumbre de prodigar cumplimientos es intolerable. Además, tiene más de cincuenta años y quiere aparecer joven; eso me ataca á los nervios.

—Pero—observó María—parece verdaderamente un joven.

—¡Demasiado!—replicó vivamente Cora;—creo que es preciso saber envejecer.

—Mi padre te ha prevenido en contra de su sobrino—replicó Carmen.—Tú eres severa...

—De ninguna manera, querida. Me reservo el juicio, y cuando haya conocido mejor á mi primo, le haré justicia. Pero, bastante nos hemos ocupado de él. Voy á la enfermería á visitar los enfermos. ¿Me acompañareis?

Las dos jóvenes respondieron afirmativamente, y se levantaron para seguir á Cora.

En la puerta de la habitación se encontraron con un negro de alta estatura y una cara inteligente y dulce.

—¿Eres tú, mi bravo Júpiter?—dijo Cora avanzando hacia él.

—Sí, señora—respondió el negro inclinándose.

—Ya estás completamente curado...

—Completamente, señora. El doctor Jocelyn me ha permitido esta mañana abandonar la enfermería y comenzar el trabajo; pero antes de tomar el mando de las barcas, he querido venir á mostráros mi reconocimiento...

—¿Tu reconocimiento?—repitió la joven—¿y de qué?

—De haberme aborrado los latigazos del señor Mercuzza, que me acusaba de pereza; de haberme hecho cuidar en la enfermería; y

Marcial comprendió el epigrama, y se guardó muy bien de contestarla.

—Por de pronto—dijo sonriéndose—el futuro convertido os ofrece su brazo para ir á visitar vuestro hospital en miniatura.

Cora colocó su mano en el brazo de su primo, y lo condujo del lado de la enfermería.

La construcción del pequeño hospicio se elevaba en el parque, sobre la vertiente de la colina, á media hora de la habitación y en medio de un bosque rodeado de grandes árboles.

Se componía de piso bajo y un primer piso, cuyas anchas ventanas dejaban entrar gran cantidad de aire y luz.

Cora franqueó la puerta con Marcial Dereyne. Carmen y María les seguían.

Las salas del piso bajo, admirablemente puestas y con una limpieza escrupulosa, estaban destinadas á los varones.

Las mujeres ocupaban el primer piso.

En el momento de entrar las tres hermanas, se oyó un murmullo de bienvenida, y las manos de los enfermos se tendían hacia las jóvenes con movimientos afectuosos, para darles las gracias por la visita.

De todas partes salían gritos de alegría, exclamaciones de ternura y protestas de gratitud.

Cora, muy conmovida, con los ojos humedecidos, tenía para todos una palabra de cariño que surtía tanto efecto en aquellas naturalezas primitivas, como una receta del doctor.

Allí había algo tan conmovedor, que Dereyne, cuyo corazón ya sabemos no era de los más tiernos, se sintió impresionado á su pesar.

La joven advinió lo que pasaba en el corazón de su compañero.

—Y bien, primo,—le preguntó en voz baja,—¿comenzas á creer que estas pobres gentes